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Comienza la segunda fase de la
nave de la Casa de la Música

Aldea
Información

vuelve a
salir a la luz 

Corría el año 1988
cuando el que hoy os es‐
cribe estas líneas, que era
el Concejal de Juventud y
Deporte de este Ayunta‐
miento, siendo Alcalde,
Luis Alcaide Alañón, creó
esta humilde publicación
que hoy vuelve a salir a la
luz en su IV época: ALDEA
INFORMACIÓN. Sale como
sugerencia del Portavoz
del Grupo Mixto (hoy in‐
corporados a Ciudadanos),
Fulgencio Flox, quien en
uno de los primeros ple‐
nos del año 2016 nos invi‐
taba al Equipo de Gobier‐
no a seguir con aquella in‐
formación que se aportaba
en aquel medio. Pues bien,
tras unos años de ausencia
surge de nuevo de la mano
del Concejal de Cultura,
Oscar Calvo, que es el res‐
ponsable de medios de co‐
municación. Y  de su con‐
fección y demás se ocupa‐
rá el Grupo de Comunica‐
ción Oretania, con Julio
Criado, que es el responsa‐
ble del gabinete de prensa
del Ayuntamiento.

Desde aquí deseo que
sea de vuestro agrado y
que como siempre sirva de
vehículo de unión entre
todos y valga igualmente
para que conozcamos y va‐
loremos más las cosas de
nuestro pueblo y desearos
una feliz navidad y prospe‐
ro año 2017.

El pasado mes de agosto
dieron comienzo a la segunda
fase de la Casa de la Música,
en la cual se destinó el Pro-
grama de Garantía para ma-
yores de 55 años  de la Junta
de Comunidades de Castilla-La

Mancha con fecha del 1 de oc-
tubre al 31 de marzo destina-
do a la mejora de instalaciones
municipales.

Las demandas por parte de
los integrantes de la escuela
municipal de música han sido

escuchadas por el equipo de
gobierno, y se ha decidido
empezar con una segunda
fase en la cual se techará la
nave y se construirán las aulas
de estudio, clase, sala de dan-
za, archivo y escenario de en-

sayo para la banda de música
municipal.

La Diputación de Ciudad
Real tendrá una aportación
cercana a los 18.000 euros que
ayudará al techado de dicha
nave. 

Nuevos trabajos arqueológicos
en Calatrava la Nueva 

El Sacro Convento y Castillo
de Calatrava la Nueva está sien-
do objeto de una nueva línea de
excavaciones arqueológicas, en el
marco del Proyecto de Investi-
gación Arqueológica que cuenta
con la financiación económica de
la Junta de Comunidades y el
Ayuntamiento de Aldea del Rey.

Unos trabajos que están sien-
do dirigidos por Ana Segovia Fer-
nández y Concha Claros Bastan-
te y cuyo objetivo es determinar
qué población se asentaba en tor-
no al castillo antes de que la Or-
den de Calatrava construyera en
él su convento principal perma-

neciendo desde entonces duran-
te casi seiscientos años. 

Para ello se está excavando
una dependencia del recinto si-
tuado entre la primera y la se-
gunda muralla, en el que también
se conservan unos baños, un al-
jibe de dos plantas, una torre con
mazmorra y otras nueve depen-
dencias diferentes más. 

También se trabajará al nor-
te del arrabal, donde se descu-
brirán los muros de un edificio de
grandes dimensiones asociado a
la puerta de la primera muralla.

Con estos trabajos tanto la
Junta de Comunidades como el

Ayuntamiento de Aldea del Rey
quieren contribuir a los prepara-
tivos para la conmemoración de
los ochocientos años de la fun-
dación de Calatrava la Nueva,
que se van a cumplir este próxi-
mo año 2017.

El alcalde de Aldea del Rey,

Luis María Sánchez Ciudad, valo-
ra de una manera muy satisfac-
toria el desarrollo de este tipo de
prospecciones arqueológicas y
avanza la predisposición munici-
pal a participar en todo aquello
que redunde en la restauración de
tan insigne monumento.
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El turismo ha  ocu‐
pado buena parte

de la labor institucional, sa‐
béis que inauguramos la
Oficina de Turismo, que es
atendida los fines de sema‐
na. Que se ha hecho un ví‐
deo promocional de nues‐
tro pueblo y que hemos
participado en todos los fo‐
ros donde el turismo tiene
cierta relevancia. Igualmen‐
te estamos insistiendo en la
Asociación para el Desarro‐
llo del Campo de Calatrava
para promocionarlo en co‐
laboración con el resto de
municipios que lo integran.

Nuestra bandera turísti‐
ca, el  Sacro‐Convento y
Castillo de Calatrava la Nue‐
va, ha recibido también im‐
pulso a través de infinidad
de actividades de lo más di‐
verso, como el Trail de los
Castillos en varias edicio‐
nes, esgrima, spinning, tiro

con arco, celebraciones de
Caballeros y Damas del Sa‐
cro‐Convento, por citar las
más relevantes.

Para este año nos han
concedido un pequeño pro‐
yecto de unos 8.500 euros
para realizar estudios ar‐
queológicos en él.

Y además,  ha sido tam‐
bién objeto de visitas rele‐
vantes si se tiene en cuenta

el peso de quienes las
han protagonizado,

como el productor en Espa‐
ña de ‘Juego de Tronos’, Pe‐
ter Walter, con vistas a que
albergue futuras series. O
las del viceconsejero de
Educación y Cultura de Cas‐
tilla‐La Mancha, además de
la propia delegada de la
Junta de Comunidades o va‐
rios directores provinciales,
Fomento (Casto Sánchez),
Educación (Francisco J.
Haro) y Economía (Agustín
Espinosa).

Asimismo, el Alcalde y
el Primer Teniente –Alcalde,
Luis María Sánchez y Dona‐
to Morena, respectivamen‐
te, visitaron el Ministerio de
Fomento para llevar a cabo
el proyecto de recuperación
y aprovechamiento del Pa‐
lacio de la Clavería, a través
de la subvención estatal del
1,5% Cultural.

Turismo y Patrimonio

Empleo

El empleo también  ha
tenido un tratamiento

serio en la agenda munici‐
pal. 

En materia de lucha
contra el paro, en el últi‐
mo año el Ayuntamiento
aldeano ha coordinado la
puesta en marcha de va‐
rios planes de empleo,
“para tratar de paliar en la
medida de lo posible el
paro de nuestra locali‐
dad”. No ha sido a través
solo de los de la Diputa‐
ción , la Junta o el Estado,
sino también los que se
llevan a cabo con fondos
locales.

Por otro lado, el equi‐
po de Gobierno ha propi‐
ciado la recuperación de
las ayudas municipales a la
natalidad que habían desa‐
parecido hace unos años.
Y, por ende, se han actuali‐
zado las ordenanzas muni‐
cipales, creando entre
otras la relativa a medidas
de transparencia. En este
sentido volvemos a resal‐
tar que las Ordenanzas
han sido estudiadas y con‐
sensuadas con el resto de
grupos y aprobadas por
unanimidad.

Queridos/as amigos/as:

Llevamos  un año y medio de Legislatura y a través de este
medio,  el Grupo Municipal Popular os destaca lo más novedoso
que  hemos realizado en este tiempo. 

Lo primero que destacamos es “el alto nivel de acuerdo” que
hemos tenido con el resto de los grupos políticos de la Corpora-

ción. Y es que se han acordado por unanimidad muchos de los
temas abordados, especialmente los referidos a sesiones plena-
rias, periodicidad de los plenos, asignaciones, comisiones, horarios,
planes de empleo, nuevo velatorio, adquisición de camión, nue-
va ubicación del salón de plenos y un largo etcétera.

Grupo Municipal Popular

GRUPOS 
POLÍTICOS

Las infraestructuras tam‐
bién están teniendo un

tratamiento especial: el
manantial de la Higuera
(que además de realizar las
obras de reforma del ma‐
nantial, se solucionaron
tras la  visita con el delega‐

do de Fomento  los proble‐
mas del nuevo depósito y
la bomba); la ampliación de
la segunda fase de la Casa
de la Música y la  próxima
construcción de un alma‐
cén municipal en el antiguo
Matadero.

Infraestructuras

En cuestión de Medio
Ambiente, ya se han he‐

cho los primeros 4 km de
Camino Verde y en diciem‐

bre y enero se plantaran
los primeros árboles en el
mismo para continuar en el
2017 con el resto. 

Medio Ambiente

El objetivo de racionalización de Presupuestos se puede
comprobar en materia como Festejos donde “hemos

continuado con la austeridad que nos ha caracterizado,
sacando más provecho aún de nuestros recursos”.

Ello no ha sido óbice para “potenciar nuestras fiestas y
poder haber recuperado otras como, por ejemplo, la de
san Antón”. Asimismo, se creó una comisión específica
para organizar las mismas, en la que tienen cabida todas
las asociaciones de la localidad.

También en este año la promoción de los contenidos
culturales ha sido una máxima consistorial, ya sea poten‐
ciando la Semana Cultural, organizando novedosos certá‐
menes de Pintura, apoyando a los colectivos aldeanos, ce‐
lebrando exposiciones diversas o dando apoyo a la crea‐
ción poética.

Mención aparte merece la colaboración estrecha que
Colegio y Ayuntamiento mantienen en múltiples activida‐
des, en la que los alumnos han sido protagonistas de citas
como el Día de la Paz, jornadas de convivencia, la Carrera
Solidaria, su particular procesión de Semana Santa o los
festivales de Navidad y fin de curso, entre otras.

Y el deporte tampoco se ha descuidado, con la subven‐
ción al equipo de fútbol que militaba en 2ª Regional y la
realización de los 10 kilómetros por el pueblo y su entorno
natural, mountain bike, rutas cicloturistas,  senderismo
diurno y nocturno, escuelas deportivas,…

Fiestas  cultura y deporte 

de Aldea del Rey
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Desde el grupo municipal so-
cialista, formado por 2 conce-
jales: Amador Caballero Na-
ranjo y Amparo Flox Flox, que-
remos aprovechar está página
de la nueva revista que edita
nuestro Consistorio para poner
en conocimiento de los vecinos
y vecinas de Aldea del Rey
nuestro trabajo y labor politica
llevada a cabo desde las pasa-
das elecciones municipales de
mayo del año 2015. 

Queremos destacar que el
compromiso que adquirirmos al
tomar nuestras actas de con-
cejales del Partido Socialista
Obrero Español en el Ayunta-
miento de Aldea del Rey sigue
siendo prioritario. Este com-
promiso se formaliza a través de
nuestras intervenciones y me-
diaciones en las diferentes Co-
misiones y Plenos que de forma
periodica se celebran en nues-
tro Ayuntamiento y donde so-
mos la voz para que los ciuda-
danos sean escuchados y sobre
todo tenidos en cuenta en las
actuaciones y decisiones  que
tome el Equipo de Gobierno. 

La labor de los concejales
que, como es nuestro caso, nos
encontramos en la oposición,
debe ser persistente y tenaz,
puesto que uno de nuestros ob-
jetivos ha sido, es y será llevar
a cabo la defensa de nuestras
políticas con el fin de conseguir
convencer a los demás, desde
la argumentación política y el
consenso, de que muchas pro-
puestas de nuestro programa
electoral, aquel que propusimos
a nuestros paisanos y que ela-
boramos desde la calle, son ne-
cesarias para que los vecinos
sientan mejoras en el pueblo y
en su día a día. 

Un programa socialista que
no discrima ninguna situacion y

a ningun colectivo, que priori-
za el nivel de bienestar social y
que quiere que Aldea del Rey
esté actualizada y tenga los ser-
vicios que son necesarios para
poder llevar a cabo una vida
plena y con recursos.  

Estar en contra de unos
presupuestos antisociales o dis-
criminatorios, demandar más
horas para atender a personas

dependientes, ofrecer oportu-
nidades de trabajo óptimo; en-
tre otras son nuestras señas de
identidad y siempre las defen-
deremos. 

Por otro lado, desde este
grupo Socialista hemos de re-
conocer que nuestras enmien-
das, nuestras mociones y pro-
puestas son escuchádas, de-
batidas y en una gran mayoria

de los casos consensuadas y te-
nidas en cuenta. Lo expuesto es
fruto de una legislatura tran-
quila, seria, de trabajo contínuo
y teniendo en el horizonte a los
aldeano y aldeanas; es la cla-
ve de una legislatura de éxito. 

Merece una mención espe-
cial por nuestra parte la labor
que cada día realiza nuestro se-
cretario,un trabajo que es de

una gran ayuda para los tres
grupos políticos sin distinción de
siglas. 

En próximas publicaciones
iremos más al detalle de la la-
bor específica de este grupo So-
cialista aldeano que queremos
recordar está a disposición de
todos y cada uno de los vecinos. 

Un afectuoso saludo del
GMS

Saludo del Grupo Municipal del
Partido Socialista de Aldea

GRUPOS 
POLÍTICOS
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Recientemente se ha creado
en Aldea del Rey, de manera de-
finitiva la Agrupación de CIU-
DADANOS, C´s, partido de la
ciudadanía, cuyo presidente na-
cional es Albert Rivera, dando
de esta forma continuidad al
proyecto centrista diferente del
bipartidismo existente en la lo-
calidad hasta hace poco tiempo.
Estuvo presente en la formación
de la agrupación el delegado te-
rritorial de Ciudadanos en Cas-
tilla-La Mancha Sandro Ruíz
García, así como otros miem-
bros de la directiva provincial.

Aprovechamos la ocasión
que se nos brinda desde este
medio público, y periódico de in-
formación local para dar a co-
nocer desde esta nueva dispo-
sición de servicio y atención a
todos los aldean@s, asociacio-
nes, hermandades, clubs, etc.,
ciudadanos todos desde donde
seguiremos trabajando para de-
fender vuestros  derechos y
dentro de nuestras posibilidades
intentar mejorar vuestra  calidad
de vida.

Saben ustedes que como
grupo municipal estamos re-
presentando a una parte de la
oposición, 2 concejales de 9;
con una representación del
20% de los votos conseguidos
en las últimas elecciones loca-
les de mayo de 2015

Nuestro trabajo principal-
mente  en esta  la legislatura  es
de una  parte el control a la ac-

ción del equipo de gobierno y
por otra oposición constructiva
pero critica a la vez.

Si quieren seguir al día del
trabajo y de las decisiones de
los distintos  grupos de la Cor-
poración Municipal (Plenos y Co-
misiones) tienen la oportunidad

de hacerlo a traves de la TV LO-
CAL  el ultimo sábado de los
meses pares sobre las 16:00 ho-
ras en pleno ordinario o en la
pagina web del Ayuntamiento
de Aldea del Rey. 

No obstante estamos a su
disposición en:

Facebook: 
Ciudadanos Aldea del Rey

Twitter: 
@ Cs_ Aldeadelrey 
Email:
c iudadanos .a ldeade l -
rey@gmail.com

T e l é f o n o - w a t s a p p :
673654103

Fdo.  
Fulgencio Flox Rodriguez

Portavoz y Coordinador Lo-
cal Agrupación Grupo Mixto
CIUDADANOS.

Saludo del Grupo Municipal
Ciudadanos de Aldea del Rey

GRUPOS 
POLÍTICOS
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CAMPO DE 

CALATRAVA

Abierta la convocatoria de ayudas con
cargo al Leader 2014‐20

El Grupo de Acción Local
(GAL) Asociación para el Desa-
rrollo del Campo de Calatrava
(Ciudad Real) abrió la convo-
catoria de ayudas con cargo al
Leader del Programa de Desa-
rrollo Rural de Castilla-La Man-
cha 2014-20, tras aprobarla
por unanimidad la Asamblea
General, presidida por su titu-
lar Miguel Angel Valverde en la
sede de la Asociación, el Cen-
tro de Recepción de Visitantes
de Almagro. Estas ayudas be-
neficiarán a los 15 municipios y
pedanías de la Asociación: Al-
dea del Rey, Almagro, Balles-
teros, Bolaños, Calzada (Los Mi-
rones y Huertezuelas), Cañada,
Carrión, Granátula, Miguelturra
(Peralvillo), Moral, Pozuelo, To-
rralba, Valenzuela,  Villanueva
de San Carlos (Belvís y La Ala-
meda) y Villar del Pozo.

En la Asamblea General se
conoció el convenio firmado

por el Grupo el pasado 8 de
septiembre con la Consejería de
Agricultura y Desarrollo Rural
para la aplicación de la medida
19 (LEADER) de Estrategia de
desarrollo local participativo,
del Programa de Desarrollo
Rural de Castilla-La Mancha
(PDRCM) 2014-20. 

Tal y como se había diseña-
do en la Junta Directiva de oc-
tubre, la Asamblea General
aprobó por unanimidad la  con-
vocatoria de ayudas este 3 de
noviembre, abriéndose la con-
currencia de la misma, con un
sistema que modifica sustan-
cialmente las formas de adju-
dicar ayudas o el régimen de
concesiones respecto al pro-
grama anterior. Esta convoca-
toria puede consultarse con
toda su documentación en la
web de la Asociación
www.campodecalatrava.com .
Es muy importante prestar

atención y leer detenidamente
los siguientes documentos:
Convocatoria, Procedimiento
de gestión y Formulario de so-
licitud.

El cuadro financiero de la es-
trategia de desarrollo local par-
ticipativo del GDR Campo de
Calatrava, en su primera asig-
nación dispondrá de una can-
tidad superior al anterior pro-
grama y cercana a los 3 millo-
nes de euros de ayudas públi-
cas hasta la anualidad 2019, de
los cuales el FEADER aportaría
2.654.247 euros; la Junta de
Comunidades 206.441 euros y
la Administración General del
Estado otros 88.474 euros. Y el
ámbito territorial que abarcará
será el de los 15 municipios de
la Asociación, incluidas las cin-
co pedanías.

De los casi 3 millones de eu-
ros que corresponden al Cam-
po de Calatrava, unos 2,3 mi-

llones irían destinados a es-
trategias de desarrollo local
participativo; otros 90.120 eu-
ros a Cooperación interterrito-
rial y transnacional y cerca de
576.000 euros a costes de
funcionamiento y animación,
con la limitación de ejecutar el
75% de la estrategia en mu-
nicipios de menos de 10.000
habitantes.

Esta convocatoria de ayu-
das, que se abre inicialmente
para el periodo 2016-17, de for-
ma que a finales del 2017 o co-
mienzos del 2018 se evaluará la
marcha del programa, con la in-
tención de lanzar otra convo-
catoria hasta finales del 2019.
Podrán solicitarse ayudas para
realizar actividades e inversio-
nes de carácter productivo, las
personas físicas o jurídicas con
actividad económica —en este
caso son empresas— o sin ella,
asociaciones sin ánimo de lucro

y cualquier otra entidad con
personalidad jurídica recogida
en la legislación vigente, así
como las administraciones lo-
cales incluidas en la zona de in-
tervención del grupo y entida-
des sin personalidad jurídica
(Comunidades de Bienes).

Igualmente se podrán soli-
citar ayudas de carácter no
productivo los Ayuntamientos
incluidos en el ámbito de inter-
vención de la Asociación, la
Mancomunidad, el propio GDR,
Asociaciones sin ánimo de lucro
y las personas físicas. Dejando
claro que, los núcleos principa-
les de municipios de más de
10.000 habitantes, sólo podrán
participarán en proyectos no
productivos que creen un míni-
mo de 2 puestos de trabajo.

Grupo de Acción Local (GAL)
Asociación para el Desarrollo

del Campo de Calatrava

La Mancomunidad, aunando esfuerzos
en el corazón del Campo de Calatrava

En pleno corazón de la pro-
vincia, la entidad se conformó
en febrero de 1987, con la par-
ticipación inicial de Almagro,
Bolaños de Calatrava, Graná-
tula de Calatrava, Pozuelo de
Calatrava y Valenzuela de Ca-
latrava, incorporándose paula-
tinamente el resto de los ayun-
tamientos del Campo de Cala-
trava, hasta sumar actualmen-
te catorce municipios en la
actualidad, con Aldea del Rey,
Ballesteros de Calatrava, Cal-
zada de Calatrava, Cañada de
Calatrava, Carrión de Calatra-
va, Miguelturra, Torralba de
Calatrava, Villanueva de San
Carlos y Villar del Pozo. La
mancomunidad viene prestan-
do sus servicios a algo más de
54.000 habitantes distribuidos
en unos 1.725 kilómetros cua-
drados, con la decidida volun-
tad de aunar esfuerzos en be-
neficio de los servicios públicos

municipales prestados a los
vecinos del territorio. 

Actualmente, Miguel Ángel
Valverde, alcalde de Bolaños de
Calatrava, sigue al frente de la
Mancomunidad de Municipios
de Campo de Calatrava tras ser
elegido por unanimidad de los
ayuntamientos que conforman
la entidad. Marian Ureña, con-
cejala de Almagro, María Anto-
nia Álvaro, alcaldesa de Torral-
ba de Calatrava, y Félix Martín,
alcalde de Calzada de Calatra-
va, ejercen respectivamente las
vicepresidencias de área pri-
mera, del Servicio de Informa-
ción al Consumidor y del Servi-
cio de Maquinaria y Manteni-
miento de Caminos Rurales.

También son representantes
en la entidad: Luis María Sán-
chez, alcalde de Aldea del Rey,
y Juan Bautista Ciudad, conce-
jal, como suplente; Marian Ure-
ña, concejala de Almagro, y Je-

sús Santacruz, concejal, como
suplente; Juan Carlos Moraleda,
alcalde de Ballesteros de Cala-
trava, y José Miguel Muñoz-To-
rrero, concejal, como suplente;
Miguel Ángel Valverde, alcalde
de Bolaños de Calatrava, y Fe-
lipe López, concejal, como su-
plente; Félix Martín, alcalde de
Calzada de Calatrava, y Carlos
Espinosa,  concejal, como su-
plente; Tomás Peco, alcalde de
Cañada de Calatrava, y Ángel
castellano, concejal, como su-
plente; Ana María López, alcal-
desa de Carrión de Calatrava, y
Jeremías de Haro, concejal,
como suplente; Félix Herrera,
alcalde de Granátula de Cala-
trava, y Eva María Rabadán,
concejala, como suplente; Pedro
César Mellado, concejal de Mi-
guelturra, y Pablo Macías, con-
cejal, como suplente; Julián
Triguero, alcalde de Pozuelo
de Calatrava, y María Azucena

Hervás, concejala, como su-
plente; María Antonia Álvaro, al-
caldesa de Torralba de Calatra-
va, y Ángel Luis García-Villara-
co, concejal, como suplente;
Ángel Julián Paz, concejal de Va-
lenzuela de Calatrava, y Mar-
celino Galindo, alcalde, como
suplente; José Luis Real, con-
cejal de Villanueva de San Car-
los, y Antonia Ciudad, alcalde-
sa, como suplente; y Felipe
Pulla, alcalde de Villar del Pozo,
y José Luis Piedrabuena, con-
cejal, como suplente. 

Por otra parte, según cons-
ta en sus estatutos, los fines de
la Mancomunidad son la cata-
logación, mantenimiento, con-
servación y renovación de ca-
minos rurales y limpieza de al-
cantarillado; llevar a la prácti-
ca el modelo de desarrollo ru-
ral a través de iniciativas de for-
mación, empleo y desarrollo co-
munitario; los servicios Sociales,

Culturales y Deportivos, im-
plementado las actividades pro-
pias de los municipios partici-
pantes; el Servicio de Infor-
mación al Consumidor; y ela-
borar y aplicar criterios comu-
nes que, en el desarrollo de sus
respectivos contextos munici-
pales, hagan posible una utili-
zación más eficaz de los recur-
sos disponibles.

Asimismo, esta entidad local
viene contando anualmente con
un presupuesto equilibrado,
que ha posibilitado histórica-
mente una situación económi-
ca saneada. La oficina técnica
de la Mancomunidad se en-
cuentra ubicada en la calle San
Francisco, 21, de Almagro, con
número de teléfono de contac-
to 926 26 10 15 y email maco-
munidad@campocalatrava.es .

Mancomunidad de Municipios
de Campo de Calatrava
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EDUCACIÓN

El Maestro Navas se suma a las
conmemoraciones de noviembre

La comunidad educativa del
colegio “Maestro Navas” ha vi-
vido durante el mes de no-
viembre días especiales, como el
Día contra la Violencia de Gé-
nero o el Día del Maestro, con
objeto de que los más jóvenes
aprendan valores que son fun-
damentales para su educación.
Además, han tenido otras acti-
vidades especiales como un
viaje a Granada o la colabora-
ción en la preparación de un
museo del centro.  El mes de
noviembre llegó cargado de
momentos y citas especiales
para los alumnos de colegio
Maestro Navas, algunos muy es-
peciales tanto por lo que apor-
tan a su desarrollo como per-
sonas, como los días mundiales
que se señalan en calendarios
internacionales, y otros por lo
que implica para la propia co-
munidad educativa, como con-
tar con un museo propio.

DÍA INTERNACIONAL CONTRA LA

VIOLENCIA DE GÉNERO

Alumnos y profesores del
centro celebraron este día in-
ternacional con objeto de que se
aprenda y entienda desde la in-
fancia la importancia del respe-
to en todos los sentidos a los
que nos rodean, con indepen-
dencia de su género.

Durante varias sesiones en
sus respectivas clases, los pro-
fesores les hablaron a los niños
de la importancia de la igualdad
entre hombres y mujeres y ade-
más destacaron la educación en
valores como viene recogido en
el Proyecto Educativo del Centro
(PEC).

Los objetivos que se han
perseguido son: Trabajar la pers-
pectiva de género en el proce-
so educativo y formativo, desa-
rrollar el pensamiento crítico
para poder analizar los estereo-
tipos sexistas y desarrollar la ca-
pacidad creativa.

La coordinadora de todas es-
tas actividades fue María Tere-
sa Pardo, para quien la celebra-
ción de esta jornada supuso
”tomar conciencia de que todos
debemos ser iguales y respetar
los valores que se aprenden en
el cole”.

Se han realizado además
unas tortuguitas de color mora-
do con cartulinas y bases de bo-
tellas de agua, y en globos de
color morado se pintó el lema:
“Hay salida”. Igualmente se vi-
sionó y comentó el cuento: “Ar-
turo y Clementina”.

DÍA DEL MAESTRO

El Centro también ha queri-
do festejar el “Día del Maestro” en
honor a San José de Calasanz (27
Noviembre). José de Calasanz
(1556) fue un pionero de la edu-
cación colectiva al alcance de to-
dos. Su entrega, su generosidad,
su anhelo por ayudar a los de-
más, iban unidos a una fuerte y
vivencial fe en Dios, aumentada
por el ejemplo y la educación re-
cibida por parte de su familia. Fue
un sacerdote, pedagogo y santo
español, fundador de la primera
escuela cristiana popular de Eu-
ropa. Los docentes han querido
también honrar a su patrón.

VIAJE A GRANADA

Los alumnos de 3º, 4º, 5º y
6º y sus tutores visitaron la ciu-
dad de Granada. La actividad
duró desde las siete de la ma-
ñana hasta las diez de la noche.

El viaje fue aprovechado
para que los escolares conocie-
ran de mano de sus profesores
las provincias de Ciudad Real,
Jaén y Granada y lo más impor-
tante de éstas. Los accidentes
geográficos: ríos, montañas, etc.

En la ciudad de Granada vi-
sitaron la Alhambra (Palacios Na-
zaríes, Palacio de Carlos V, Alca-
zaba) y el Generalife. Además de
La Cartuja, la Catedral y a Fray
Leopoldo.

MUSEO DEL COLEGIO

En otro orden de cosas, el
Centro está preparando en la sala

de la primera planta del edificio,
frente al aula Althia, un Museo,
que recoge los objetos más im-
portantes de la vida de este
Centro, que comenzaba a existir
en los años cincuenta.

En la actualidad consta de
tres edificios: el principal, que
data del año 1970; un anexo del
año 1985, que fue una antigua
Casa de Cultura; y el edificio de
Infantil, del año 2006.

Desde comienzos de curso
se están recogiendo objetos de
todos los edificios que son dig-
nos de encontrarse en un mu-
seo. Tanto la Directora del Cen-
tro, Laura Andrade, como el
Secretario, Luis María Sánchez,
han aglutinado más de dos-
cientas piezas, entre las que
destacan: sellos antiguos del
centro, juegos de mesa, pro-
yectores de cuerpos opacos,
proyectores de filminas, de dia-
positivas, tocadiscos, magne-
tofones, orlas, fotografías, libros,
mapas, mesas de diferentes
épocas (de los años cincuenta,
anteriores a la ley del 70, de la
Ley del 70, de los años 90 con
la LOGSE y las actuales), pesas,
compases, reglas, armarios,
cuadros,…

La idea es que pueda estar
terminado cuando se inauguren
las Jornadas Culturales del Co-
legio en el mes de Abril del pró-
ximo año, y que pueda estar
abierto no solo a la Comunidad
Educativa sino a las gentes del
pueblo.

El ayuntamiento de Aldea
del Rey ha realizado en los úl‐
timos meses diversas obras
en el Centro de Enseñanza In‐
fantil y Primaria (CEIP) “Ma‐
estro Navas” de la localidad.
Las obras pasan por mejoras
en los distintos edificios que
componen el centro, siste‐
mas de climatización o, en
próximas fechas, renovación
de algunas instalaciones de‐
portivas y del patio.

Durante el pasado verano
se pintó el edificio principal,
construido en el año 1970 y
se realizaron pequeños tra‐
bajos de fontanería y acon‐
dicionamiento de la calefac‐
ción. Durante este otoño se
ha pintado el edificio de 1985
en donde se encuentra la Bi‐
blioteca, el aula Althia, Orien‐
tación y Audición y Lenguaje.

En la última semana se
colocaron cinco aparatos de
aire frío (4.200 frigorías) y ca‐
lor (bombas de calor) en las
tres aulas del edificio del año
1970 que están más elevadas,
en donde el calor sube con
más dificultad y en verano
son las más calurosas, y en la
sala de profesores y despa‐
chos de Secretaría, Jefatura
de Estudios y Dirección.

Por otro lado, dentro del
plan de mejora del Centro, el
Ayuntamiento tiene previsto
en breve colocar unas ca‐
nastas de mini‐basket en el
patio de Primaria, justo al
lado de la pista de tenis, y en
el patio de Educación Infan‐
til.

Además, tres caballitos
en el arenero y un juego de
exterior, que junto con el
colocado el año anterior y la
casita de obra realizada hace
dos, dejan el patio en condi‐
ciones óptimas para el dis‐
frute de los pequeños.

Luis María Sánchez Ciu‐
dad, alcalde de la localidad,
considera que uno de los
edificios prioritarios de su
equipo de gobierno es el co‐
legio, no solo porque hay
más de 130 personas a diario
en él y deben disfrutar de las
mejores condiciones para
desarrollar sus trabajos
(alumnos, profesores, per‐
sonal no docente,…), sino
porque es de los edificios
más utilizados por las Aso‐
ciaciones del pueblo: AMPA,
Asociación de Amigos del
Castillo, Club de Tenis, Aso‐
ciación de Discapacitados,
Ayuntamiento, AFAMMER,….

Obras de acondicionamiento y
mejora en el colegio
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Dieciocho años de
Universidad Popular

La UP de Aldea del Rey fue
creada en 1998, desarrollando
actividades que han tenido como
objetivo contribuir al desarrollo
integral de las personas (niños,
jóvenes y adultos) para que
puedan ampliar sus conocimien-
tos, al mismo tiempo que se po-
nen en contacto activo con los
cambios que se producen en la
vida social y cultural de nuestra
localidad y del exterior convir-
tiéndose en uno de los principa-
les motores y dinamizadores de
cultura y ocio de la localidad.

Durante estos 18 años, han
sido muchos los cursos y perso-
nas que han pasado por sus au-
las. Los cursos y talleres que se
han impartido han ido evolucio-
nando y adaptándose a las ne-
cesidades y demandas de los
participantes. Se comenzaron
impartiendo cursos enfocados
más a lo artesano y tradicional,
y en los últimos años, la de-
manda ha crecido mucho en los
cursos que tienen que ver con el
cuidado del cuerpo, los idiomas,
la formación para el empleo y las
nuevas tecnologías.

Este año cerca de 100 parti-
cipantes han asistido a los cursos
y talleres ofertados por la Uni-
versidad Popular, que depende
de la concejalía de Educación y
Cultura a cuyo frente está Oscar
Calvo Molina y que cuenta con la
colaboración de la Diputación
de Ciudad Real. 

Se han realizado los cursos

más tradicionales y que tanta de-
manda han tenido en años an-
teriores, como los de informáti-
ca, pintura al óleo, encaje de bo-
lillos, bordado y vainicas (con la
realización de las tradicionales
faldas bordadas de manchegas,
mantelerías, sábanas, toallas,
etc.), manualidades (con la rea-
lización de muñecas de goma
eva, trabajo de carey, tejas, pin-
tura en tela, restauración y de-
coración de objetos antiguos y
reciclados, etc.), sevillanas, talla
de madera, etc.

También cursos como aeró-
bic, pilates y este año como no-
vedad el curso de cardio y toni-
ficación, actividades muy im-
portantes para fomentar el de-
porte y que cuentan con gran
demanda. 

Sin olvidarnos de las nuevas
tecnologías, con la realización de
cursos básicos de informática y
alfabetización digital, al mismo
tiempo que se han impartido cur-
sos más específicos de ofimática
y relacionados con las redes so-
ciales.

Hemos apostado por los idio-
mas ante la demanda de los jó-
venes para la obtención de los
certificados de los diferentes ni-
veles: A1, A2, B1 y B2  a través
de la colaboración con centros
examinadores de Trinity College
London y Cambridge.

También se han realizado
cursos para promover la forma-
ción de las mujeres y la posibili-

dad de su incorporación al mun-
do laboral, como el de “Compe-
tencias Claves en Lengua y Ma-
temáticas dirigidas al sector so-
ciosanitario”, necesario para po-
der realizar el curso de cualifi-
cación requisito para trabajar
en ayuda a domicilio, que se re-
alizó este verano.

Además de los cursos y ta-
lleres, en la UP se realizan otras
actividades como son el En-
cuentro de Encajeras que va ya
por su XIV edición, la exposición
de los trabajos realizados durante
todo el año, rutas senderistas,
exposiciones y la participación en
las actividades organizadas por la
Excma. Diputación de Ciudad
Real como el Día del Participan-
te de las UUPP de la provincia de
Ciudad Real, entre otras.

La Universidad Popular tiene
sus puertas abiertas a toda la
población y a todas las asocia-
ciones, con alguna de las cuales
hemos colaborado en la imparti-
ción de cursos.

Muchos de los participantes
encuentran en nuestros cursos y
talleres, además de un lugar
donde seguir aprendiendo sin
que importe la edad, un espacio
donde compartir sus ratos de
ocio y un lugar de encuentro.

El éxito de estos 18 años de
Universidad Popular, se debe a
los monitores que son el pilar
fundamental, pero sobre todo a
los participantes, sin los cuales
todo este proyecto no sería nada.

Los miembros de la comi‐
sión para el VIII Centenario del
traslado de la Orden de Cala‐
trava desde Carrión de Cala‐
trava a Aldea del Rey se reu‐
nieron en el CEIP Maestro
Navas para preparar diversas
actividades que tendrán lugar
a lo largo del próximo año. La
variedad de miembros de la
comisión permitió diseñar un
calendario de propuestas con
alternativas de lo más variado
y para todos los públicos.  La
reunión comenzó con unas
palabras de reconocimiento al
recientemente fallecido Ra‐
món Ramírez de Verger Mor‐
cillo, miembro de la comisión
hasta su defunción el pasado
mes de octubre.

Las actividades comenza‐
rán en enero cuando además
de la tradicional cabalgata de
Reyes, que se lleva haciendo
desde los años 80, habrá una
exposición y una mesa redon‐
da de los historiadores locales.

En febrero se destaca el
Carnaval de los niños y de los
mayores con el lema “Medie‐
val”. Además se comenzará a
poner en práctica una uni‐
dad didáctica realizada por
unos jóvenes maestros del
pueblo por parte de profeso‐
res y alumnos del Colegio de
Aldea de Rey. 

En marzo, otra exposición
y una ruta senderista, la I su‐
bida al Castillo de Calatrava en
Mountain Bike (organizado
por Villa Isabelica), y la cele‐
bración del Día del Árbol con
los escolares. 

En abril se desarrollará el
“Día del Libro” medieval. Será
concretamente  el 20 de Abril
en colaboración con las Amas
de Casa, la Biblioteca y el Co‐
legio. También se comenzará el
ciclo de conferencias históricas
sobre la Orden de Calatrava y
su importancia en esta zona. 

En mayo, se ha previsto
una visita al Sacro‐Convento y
Castillo de Calatrava la Nueva,
a Calatrava la Vieja, el Trail de
los Castillos y la I subida al Cas‐
tillo corriendo (Patrocinada
por Villa Isabelica).

En el mes de junio habrá
una exposición con los traba‐
jos de la Universidad Popular,

otra conferencia y el Día de los
Castillos.

En el mes de julio, la Se‐
mana Cultural vendrá marca‐
da por un mercado medieval,
actuaciones musicales de di‐
versos tipos (sevillanas, man‐
chegas, conciertos medieva‐
les), desfile medieval, con‐
curso de fotografía, senderis‐
mo nocturno, exposición de
fotos del Castillo, muestra
gastronómica, Juramento de
Caballeros y Damas del Sacro‐
Convento,  conferencia de Ja‐
vier Richard…, entre otros.

En agosto el trofeo de fút‐
bol del Traslado entre Carrión
y Aldea del Rey. 

En septiembre, además
de la Feria y Fiestas, habrá un
concurso de pintura rápida y
la carrera de los 10 Km. 

En octubre habrá otra ruta
senderista desde Carrión a
Pozuelo y desde allí a Aldea en
dos etapas y tiro con Arco en
el Castillo.

Los meses de Noviembre
y Diciembre aún no están pro‐
gramados pero se determi‐
narán en breve.

En esta reunión se acordó
el logo de dicha efeméride del
que es autor el técnico de
Turismo, Susano Villanueva.

En resumen, el Alcalde,
Luis María Sánchez Ciudad,
se muestra muy satisfecho
porque todas las asociacio‐
nes se comprometen con su
pueblo para preparar “el año
del traslado”. Para hacer de Al‐
dea del Rey el mismo refe‐
rente que fue con la conme‐
moración de hace cuatro años
cuando las Navas.

La Comisión tiene entre
sus miembros a todos los sec‐
tores representativos de Aldea
del Rey. Están los miembros
de los grupos políticos, de las
asociaciones de mujeres
(AFAMMER Y AMAS de CASA),
del mundo educativo (CEIP
Maestro Navas con su Direc‐
tora al frente), AMPA Palacio
de la Clavería, responsables de
Clubs deportivos (fútbol,
mountaing  bike,) de las Her‐
mandades y Cofradías, de los
Historiadores del pueblo, de
los grupos culturales (Teatro,
Amigos del Sacro‐Convento),…

VIII Centenario del traslado de
la Orden de Calatrava 
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Teatro en el
Palacio de
Clavería
El Palacio de Clavería, en

Aldea del Rey, abrió sus
puertas para la puesta en es-
cena de la obra: “El Quijote
Lírico”, a cargo de la com-
pañía de Ciudad Real Pirá-
mide Creaciones. Numerosas
personas acudieron a la re-
presentación en este em-
blemático espacio que se
encuentra en proceso de
restauración, tras haber pa-
sado muchos años en deca-
dencia, a pesar de su indu-
dable valor artístico y como
monumento.  El Palacio de
Clavería de Aldea del Rey al-
bergó la primera de la que
pueden ser muchas obras te-
atrales. Fue para que la
compañía Pirámide Creacio-
nes llevase a escena el “Qui-
jote Lírico”. Supone haber al-
canzado un objetivo de re-
cuperar este emblemático
espacio, para que pueda ser
disfrutado por vecinos de
Aldea del Rey y visitantes.

Cabe recordar que ya el
verano pasado se hizo una
primera apuesta para abrir el
palacio que en su día alber-
gara El Clavero de la Orden
de Calatrava, pero la lluvia
impidió cumplir el objetivo.
La obra que se representa-
ba “Yerma”, de Federico Gar-
cía Lorca, tuvo que hacerse
en un espacio cerrado.

Sin embargo en esta
ocasión se vendieron las
entradas, al precio de 4 eu-
ros, con numerosos intere-
sados probablemente tanto
por el placer de disfrutar del
teatro como de hacerlo en el
palacio.

Versión teatral y musical
de la novela de Miguel de
Cervantes, cuyo montaje co-
rrió a cargo de la compañía
Pyramide Creaciones. El Qui-
jote Lírico ha recibido el ter-
cer premio en la XXV Mues-
tra Provincial de Teatro de
Ciudad Real. Pyramide Cre-
aciones es la compañía de
teatro que a través de una
soprano, una pianista y un
actor recrea los pasajes más
representativos del hidalgo
caballero. 

Jornada de homenajes e
investiduras en Carrión 

Ttenía lugar en Carrión de Ca-
latrava un acto emotivo y singu-
lar de entrega de reconocimien-
tos a diferentes personalidades en
torno a las órdenes de Caballeros
y Damas del Sacro-Convento de
Aldea del Rey y de los Caballeros
Custodios de Calatrava la Vieja. 

Todo comenzaba a las cuatro
de la tarde con una eucaristía en
la ermita de Nuestra Señora de la
Encarnación, en memoria del
que ha sido Maestre de la orga-
nización aldeana, Ramón Ramírez
de Verger Morcillo, fallecido re-
cientemente. 

Tras la misa, oficiada por el
cura-párroco de Carrión, Alejan-
dro Molina, se desplazaban todos
los asistentes hasta el histórico
enclave de Calatrava la Vieja y en
una de las restauradas depen-
dencias tuvo lugar, en primer
término, la jura de los nuevos Ca-
balleros Custodios de Calatrava la
Vieja. 

Su Maestre, Pedro Carriazo
Yébenes, tuvo unas palabras de
bienvenida a los presentes y a
los nuevos ordenados, a quienes
les leyó las obligaciones del ‘Ca-
ballero’. 

En concreto, fueron investidos
Álvaro Guzmán Sil, Marcos Borrás
Moreno y Begoña López Roger. En
la ceremonia acompañaron un re-

presentante de los Caballeros de
la Santa Vera Cruz del Rey Fer-
nando III de la localidad jienen-
se de Santa Elena, de la secreta-
ria de los Caballeros y Damas del
Sacro-Convento y de Ramón Ra-
mírez de Verger, hijo, en repre-
sentación de la Orden del Sácer.

Posteriormente tenía lugar
la entrega de medallas de bron-

ce con distintivo azul a diferentes
personas a las que se les reco-
noce así su labor en el manteni-
miento y cuidado de este legado
histórico. 

Las recibieron María del Pra-
do de la Morena, secretaria de los
Caballeros y Damas del Sacro-
Convento; Luis María Sánchez
Ciudad, fiscal de los Caballeros y
Damas del Sacro-Convento y Al-
calde de Aldea del Rey; Francis-
co Vilchez Sánchez, de la Orden
de los Caballeros de la Santa Vera
Cruz de Fernando III de Santa
Elena (Jaén); Ana María López
Rodríguez, alcaldesa de Carrión
de Calatrava; Adrián Fernández
Herguido, alcalde de Malagón;
Antonio Martín Fernández Es-
partero, presidente de la Cofradía
Virgen de la Encarnación de Ca-
rrión de Calatrava; Juan Rodrí-
guez Jiménez, maestro e histo-
riador local; y Ángel Valbuena
Sánchez, gran conocedor de la
Historia y fotógrafo. Todos agra-
decieron a la Junta permanente
de distinciones y al Maestre de los
Caballeros Custodios, Pedro Ca-
rriazo, este honor.

Tras el acto el Ayuntamiento
de Carrión de Calatrava ofreció un
aperitivo a los asistentes.

Los muchos amigos de
Aldea que tuvieron trato con
Ramón Ramírez de Verger
están de luto por su pérdida.
El día de la Virgen del Pilar
moría en Ciudad Real. Ramón
que era el responsable de la
Orden de Caballeros y Damas
del Sacro-Convento de Aldea
del Rey conoció este pueblo
con motivo de la celebración
del Rallye Alarcos de Coches
Antiguos hace algunas déca-
das. 

“Fue más recientemente,
con la celebración del VIII
Centenario de las Navas de
Tolosa, cuando tuvo un trato
más directo con nuestro pue-
blo y sus asociaciones. D.
Ramón ha sido un ejemplo
para muchos de los que le he-
mos tratado y tuvimos la
suerte de conocerlo”, en pa-
labras del alcalde        alde-
ano. 

Luis María Sánchez Ciudad
recuerda a Ramón Ramírez
como un “hombre cabal, cris-
tiano, español, de fuertes

convicciones. Se ha ido al cie-
lo uno de los días más im-
portantes para España y los
españoles: el 12 de Octubre.

Luto por Ramón
Ramírez de Verger

Día de la Fiesta Nacional de
España. Probablemente si le
hubieran dado a elegir no es-
taría muy largo de esta fecha.
Y además se lo llevó la Virgen
del Pilar”.

Ramírez de Verger Ha te-
nido muchos cargos de res-
ponsabilidad, tras su jubila-
ción como coronel del Ejérci-
to. Los últimos con los Ase-
sores Fiscales de Castilla-La
Mancha. Pertenecía a varias
Órdenes humanitarias y era el
responsable de la Escudería
Alarcos.

“Para los miembros de la
Comisión del VIII Centenario
del Traslado de la Orden de
Calatrava, para los Caballeros
y Damas del Sacro-Convento,
para los alcaldes y concejales
que le trataron, para todos los
amigos, que son muchos, los
que tiene en Aldea del Rey,
ha sido un mazazo”. 

Por eso, como concluye
en nombre de todos ellos el
regidor aldeano, “desde es-
tas líneas se quiere dejar
constancia del más sentido
pésame a su familia; a su
esposa a sus hijos, herma-
nos y nietos”.
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“Quiero felicitar la Navi-
dad a todos. Estoy con-
vencido de que los senti-
mientos de unión fami-
liar, de alegría, y los bue-
nos deseos que todos te-
nemos estos días, se pue-

den hacer realidad por-
que no celebramos un
cuento, sino la presencia
entre nosotros de Cristo,
que lleva a cumplimiento
nuestras mejores posibi-
lidades”.

“Hablo siempre muy
bien de Aldea, porque
desde el principio me
sentí muy bien acogido”
¿Cómo y cuando recibió la
llamada para ser Sacerdote?

Yo entré al Seminario con 18
años, cuando acabé el Instituto.
Pertenecía a un grupo de jóvenes
en mi Parroquia, y cada uno nos
planteamos nuestro propio com-
promiso de fe. Conocí a unos se-
minaristas y hablé con mi párroco
para entrar al Seminario. Y poco
a poco fui tomando decisiones.
Digamos que la llamada no se da
en un momento puntual, sino
que es un proceso de varios años
en el que se mezclan las inquie-
tudes y la reflexión personal, la
oración y también las orienta-
ciones de la Iglesia. Y así recibí
la ordenación sacerdotal el día 2
de diciembre del año 2000.

¿Cuántos años lleva ya usted
en Aldea? ¿Y ejerciendo la
labor de párroco?

El obispo me mandó a Aldea
como párroco en septiembre del
año 2012. Hasta entonces había
ejercido como Formador del Se-
minario y tutor de los chicos de
Bachillerato, y antes había tra-
bajado como sacerdote en Mem-
brilla con otro párroco. Antes de
ir a Membrilla pasé unos años
ampliando estudios de teología
en Roma.

¿Y qué tal el cambio de mu-
nicipio?

Todo cambio implica siempre
un reto, pero es una de las co-
sas que más me gusta de la vida
del sacerdote: estar disponible
para aportar lo que sabes y lo
que eres allí donde te envían.
Cada pueblo es distinto, pero en
cada sitio los sacerdotes inten-
tamos hacerlo lo mejor que sa-
bemos y podemos.

¿Qué destacaría de la gente
aldeana?

Hablo siempre muy bien de
Aldea, porque desde el principio
me sentí muy bien acogido. Se

nota que éste es un pueblo tra-
bajador, que siente sus tradicio-
nes y que quiere ser fiel a las co-
sas que le identifican.

¿Cómo se fraguó el gran pro-
yecto del guardapasos?

Al llegar a Aldea, fue una de
las primeras necesidades que
me plantearon las Hermandades,
y que yo mismo pude comprobar,
sobre todo en la primera Sema-
na Santa que pasé aquí. Además,
la Parroquia no tenía ningún lu-
gar para desarrollar la cateque-
sis y las demás actividades. A eso
hay que añadir que la vivienda
del párroco necesitaba una re-
forma. El mismo obispo, en sus
visitas a Aldea, había animado a
emprender las obras. Todo apun-
taba en esta dirección, pero ha-
cía falta que alguien se pusiera
al frente para poner en contac-
to a los interesados y empezar a
tomar decisiones. Y con la bue-
na disposición de todos, se pudo
inaugurar en febrero de 2016. 

¿Algún otro proyecto cerca-
no para la Iglesia de Aldea?

Las iglesias, como todos los
edificios antiguos, necesitan
siempre muchas inversiones.
Además, a mí me gustaría arre-
glar la capilla de invierno y ter-
minar la decoración del altar
mayor. Pero de momento el pro-
yecto más importante es termi-
nar de pagar las obras del Guar-
dapasos y el Centro Parroquial.

¿Y qué tal las clases en el
nuevo centro parroquial?

A mí me parece que era ne-
cesario tener este espacio; no
sólo porque en algún lugar hay
que hacer la catequesis y las reu-
niones, sino porque es un sitio de
referencia para nosotros: aquí no
sólo aprendemos o dialogamos,
sino que sobre todo venimos a
convivir y a compartir nuestra fe.
La oración y los sacramentos los

celebramos en la Iglesia, pero la
fe cristiana no es sólo el culto: es
también sentarse en torno a
una mesa y hablar, compartir in-
quietudes o tomar decisiones
que orientan nuestra tarea como
parroquia (desde Cáritas a las
Hermandades).

¿Cómo es el estado actual 
de la iglesia del pueblo?

Cuando hablamos de iglesia
podemos referirnos a dos cosas.
En primer lugar, al edificio, o sea,
al templo; en ese sentido hay
que decir que tenemos una igle-
sia acogedora, cómoda para ce-
lebrar, y cuidada. Por otro lado,
la iglesia somos los bautizados,
los cristianos que formamos la
parroquia; en este sentido, yo di-
ría que nuestro estado es bueno
(tenemos catequesis, reuniones,
Cáritas, grupo de lectores, her-
mandades, convivencias, cele-
braciones…), pero que podría ser
mejor, porque todavía puede
participar más gente, sentir la pa-
rroquia como su propia casa y
como un espacio en el que sen-
tirse acogido y en el que cada
uno aporta su grano de arena.

Da clases en el seminario.
¿Qué materia/s imparte?
Detállenosla un poco.

Soy profesor de varias mate-
rias de teología. La teología es la
carrera que estudian los mucha-
chos que quieren ser sacerdotes,
y en ella se estudian los princi-
pales misterios de la fe (la Biblia,
Cristo, la Iglesia, los sacramentos,
la creación…) con la ayuda del
pensamiento humano (la filoso-
fía, la psicología, la sociología,
etc.). También enseño teología en
el Instituto Diocesano, que fun-
ciona por las tardes para aquellas
personas que quieren conocer su
fe de manera más sólida o que
quieren obtener el título para ser
profesor de religión. La asignatura
que más me gusta impartir se lla-

ma “Cristología”, que trata de
comprender cómo Jesús, el Hijo
de Dios, es hombre y modelo de
la humanidad.

¿Qué inquietudes tiene un
párroco de un pueblo pe-
queño como Aldea del Rey?

Mi inquietud principal es po-
nerme a vuestro servicio para
acompañaros desde la fe. Es lo
que todo sacerdote debe buscar.
El hecho de que el pueblo sea
grande o pequeño no cambia las
cosas. Hay sitios pequeños que
tienen más vida que muchos si-
tios grandes; se trata de poner
todos de nuestra parte para vi-
vir unidos, para convivir, para
apoyarnos mutuamente. En este
sentido, la fe cristiana hace una
gran aportación al bien común,
porque favorece la creación de
relaciones personales basadas en
la caridad, en el perdón, en el
respeto. En un pueblo quizás no
todos son cristianos, pero todos
necesitamos convivir, y en ese es-
fuerzo por la convivencia estará
la Iglesia.

Entrando en un ámbito más
global. ¿Cómo ve a la ju-

ventud actual en el mundo
respecto a la Iglesia? ¿y a la
juventud aldeana?

A mí me parece que de la ju-
ventud es muy difícil hacer juicios
generales sobre su forma de ser
o de comportarse… Los jóvenes
reflejan muy intensamente las
virtudes y defectos de la sociedad
a la que pertenecen. Si la socie-
dad tiene inquietudes y valores,
los jóvenes los van a vivir apa-
sionadamente (y ahí están los
ejemplos de compromiso y soli-
daridad de muchos); pero si la
sociedad se adormece y sólo bus-
ca su propia comodidad, los jó-
venes perciben eso y se vuelven
egoístas, haciendo sólo lo que les
gusta. Cuando echamos de me-
nos algo en los jóvenes, en rea-
lidad estamos descubriendo un
defecto de toda la sociedad.

A la juventud aldeana quie-
ro ofrecerle la Parroquia como un
lugar de encuentro con Cristo, de
crecimiento personal y de con-
vivencia, y también de compro-
miso para transformar el mundo.
Me gustaría invitarles a participar
en la parroquia, porque la Igle-
sia no es ni más ni menos que
como la hacemos nosotros.

Don Juan Serna Cruz
Párroco de Aldea del Rey
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Santamaría Pascual se
alza con el primer
premio del V Certamen
de Pintura Rápida

Piedad Santamaría Pascual
se alzó con el premio más des-
tacado, patrocinado por el Ayun-
tamiento, del V Certamen de
Pintura Rápida de Aldea del
Rey, en el que tomaron parte un
total de 24 inscritos, llegados
desde el País Vasco, Valencia,
Madrid, Daimiel, Ciudad Real,
Puertollano o la misma población
anfitriona. En una clara apues-
ta por el arte pictórico, la Con-
cejalía de Cultura del Ayunta-
miento aldeano dotaba a esa
quinta edición del concurso ur-
bano de pintura con un amplio
plantel de premios. La ganado-
ra, de hecho, recibía 750 euros
por un lienzo donde plasmó la
travesía de la calle Real, con el
edificio consistorial al fondo.

Pero además, hubo otros
cuatro premios principales. El se-
gundo correspondió a Natalia
Zhylitska, por una acuarela de la
iglesia de San Jorge; el tercero
a Orencio Murillo Medina; el
cuarto a Evaristo Palaciós Yuste;
y el quinto a Juan Saturio San-
tos. Hubo también otros cinco
premiados más y tres premios
por adquisición y el pintor local
Feliciano Moya obtuvo además
galardón por un precioso paisa-
je de su pueblo.

Organizando por el Ayunta-
miento de Aldea en colaboración
con las empresas locales, el ju-
rado estaba compuesto por un
pintor profesional, un técnico de
Cultura de la Consejería de Edu-
cación y Cultura de la Junta de
Comunidades de Castilla-La

Mancha y por un licenciado en
Historia. A juzgar por sus pala-
bras, el nivel de este año fue
muy superior al de años ante-
riores.

Los participantes iniciaban
su jornada en los bajos del
ayuntamiento, donde el Consis-
torio les obsequiaba con una
bolsa de avituallamiento para
pasar la mañana. Luego, los pin-
tores se distribuyeron por los
distintos y parajes del municipio
y entre las dos y las dos y me-
dia entregaban sus cuadros.

De allí marcharon al CEIP
‘Maestro Navas’ donde el Ayun-
tamiento había previsto una
caldereta de cerdo, extraordi-
nariamente preparada por la
Asociación de Jubilados ‘Castillo
de Calatrava’. Allí estuvieron los
pintores hasta las cuatro y me-
dia, momento de la entrega de
premios.

El alcalde, Luis María Sán-
chez Ciudad, cerró este acto
agradeciendo al comité organi-
zador su entrega y generosidad
durante la celebración de esta
quinta edición y animando a los
pintores a que “sigan viniendo a
nuestra villa a participar y a pro-
bar nuestra buena cocina y,
cómo no, conocer nuestras gen-
tes y también nuestros excep-
cionales monumentos”.

Este año el comité organi-
zador lo componían específica-
mente el concejal de Cultura,
Oscar Calvo Molina y Luis Alañón
Villanueva, que estuvieron ayu-
dados por María del Mar Mora.

‘El acero de la palabra’,
ambientada en la
Orden de Calatrava

Un miembro de la Orden
Teutónica de España era in‐
vestido nuevo caballero de di‐
cha orden en el Sacro Con‐
vento de Aldea del Rey. La ce‐
remonia, que tenía lugar en el
marco de la Semana Cultural,

contó con la presencia de no
solo de caballeros teutones
sino también de la Orden Tem‐
plaria. La Orden de Caballeros
y Damas del Sacro Convento,
una organización que forma
parte de la Asociación de Ami‐

gos del Castillo de Calatrava de
Aldea del Rey, persigue la pro‐
moción y divulgación de todo
lo relativo a la histórica forta‐
leza que también tuvo carácter
religioso para la cristiandad
de la época.

En el interés del municipio
por hacer que dicho monu‐
mento se conozca a nivel na‐
cional e internacional, se de‐
sarrolla anualmente este acto,
que este año gozaba de mayor
trascendencia debido al caba‐
llero teutón que recibía los
honores, siendo testigos los
miembros de las órdenes al‐
deana, teutona y templaria,
además de no pocos vecinos.

Ceremonia de investidura en el Castillo

En el transcurso de la Se-
mana Cultural de Aldea del
Rey, el Sacro Convento y Cas-
tillo de Calatrava la Nueva ser-
vía de escenario a la presenta-
ción del libro de Rosario Alfon-
sea ‘El acero de la palabra’. Una
historia ambientada entre fina-
les del siglo XII y principios del
XIII, mientras el rey Alfonso
VIII ofrece tierras a los caba-
lleros para defenderlas ante el
avance musulmán.

Como alcalde anfitrión, Luis
María Sánchez Ciudad ejerció de
presentador, expresando ante
todo que “para mi Ayunta-
miento y para los Caballeros y
Damas del Sacro-Convento, es
un honor tenerte aquí y pre-
sentar tu libro en este recinto
tan entrañable y maravilloso”.
Se dirigía así al autor de esta su
segunda publicación, natural
de Almedina y quien ejerce
como maestro en Madrid.

El regidor aldeano glosó
entre las virtudes de este libro
de casi 600 páginas, el hecho
de que es “ameno, ágil y ase-
quible a la lectura”. En él los lec-
tores tienen la ocasión de co-
nocer a diferentes personajes
que son el fiel reflejo de la épo-
ca de la Reconquista: el rey y

sus fieles servidores, entre ellos
la Orden de Calatrava, sus ma-
estres y la gran mayoría de los
calatravos.

“También a otros pocos ca-
latravos, que no querían ni al
rey ni a la Orden y que lo úni-
co que perseguían era ampliar
sus territorios y, por tanto, su
poder. Sin importarle lo más mí-
nimo ni el honor, ni la verdad,
ni nada de nada. Y que pisote-
aban y maltrataban a todo el
mundo”, enfatizó el presentador
de la novela. Esta facción que-
da representada por Juan Ro-
dríguez del Tajo y sus secuaces,
así como por su hijo Álvaro.

Y, como refirió Sánchez Ciu-
dad, también a lo largo de la
trama hay espacio para la amis-
tad de tres amigos, Sancho, Ro-
drigo e Isabel, que desde pe-
queños tendrán un trato espe-
cial. Igualmente el amor entre
abuelo y nieto, madre e hijo,
novios,…

“Se trata en definitiva, de
un libro entretenido, fácil de
leer, que engancha, enseña
historia, costumbres,… Un libro
que no podéis dejar de adqui-
rir porque va el ADN de los mo-
radores de este Convento, de
los calatravos, de los que de-

fendieron la cristiandad y la Or-
den de Calatrava”, aseguró el
regidor aldeano.

Luis María Sánchez Ciudad
concluyó su intervención dando
la enhorabuena a Rosario Al-
fonsea, porque ha “hecho un
gran trabajo”. También felicitó
a la editorial, Ediciones Dauro,
por “haber descubierto a este
diamante en bruto que les dará
muchos éxitos”.

A continuación tomó la pa-
labra una maestra de Alfonsea,
María José López, que tuvo
como primer destino Almedina
allá por el año 1981, cuando el
autor cursaba 8º de EGB, quien
destacó del hoy docente y es-
critor no solo su liderazgo y
buen hacer, sino su sentido de
la responsabilidad.

La trama de ‘El acero de la
palabra’ arranca cuando un ca-
ballero calatravo, Diego Her-
nández de Segura, salva la
vida de Usamad, un noble gue-
rrero enemigo. A partir de este
momento se establece una
gran amistad entre ellos. Ambos
combatirán las enormes an-
sias de poder de un conde
que, a toda costa y sin ningún
miramiento, quiere ampliar sus
territorios.
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Tras el análisis del estado del antiguo ma-
tadero de Aldea del Rey se ha decidido por par-
te del Ayuntamiento derruir esta dependencia
municipal para la construir en este emplaza-
miento una dependencia donde se puedan guar-
dar todos los materiales del Ayuntamiento y co-
cheras para los vehículos municipales.

Para la demolición de esta dependencia mu-
nicipal se destinaran aproximadamente 7.000
euros con una posterior construcción de una
nave- almacén cuyo precio oscilará los 31.000
euros, los cuales serán sufragados por la par-
te correspondiente al Ayuntamiento de Aldea del
Rey de las subvenciones de la Diputación.

Mejoras en el servicio municipal
de abastecimiento de agua 

El ayuntamiento de Aldea
del Rey acredita la necesidad de
una serie de mejoras en el ser-
vicio municipal de abastecimiento
de agua del municipio debido a
la construcción de un nuevo de-
pósito en la localidad, sustitu-
yendo al depósito actual, en es-
tado obsoleto.  

FCC aqualia, como ex-
plotadora del servicio municipal
de aguas de este municipio y
contratista de parte de estas me-
joras, está realizando  una serie
de actuaciones importantes en-
caminadas a la puesta en servi-
cio del depósito nuevo, sin las
cuales sería imposible la entra-
da en funcionamiento en la red
de abastecimiento de agua po-
table, teniendo como objetivos
principales, priorizar la captación
del punto de suministro “Ma-
nantial de la Higuera” y asegu-
rar la cantidad y calidad del
agua a suministrar con la menor
repercusión para los habitantes
de la localidad.

Las mejoras realizadas
para la puesta en marcha del de-
pósito de abastecimiento son
las siguientes:

IMPULSIÓN DE AGUA DE MANANTIAL

A DEPÓSITO NUEVO

Actualmente no existe una
red suministro que conecte el
punto de captación “Manantial de
la Higuera” con el depósito nue-
vo. La mejora consiste en la ins-
talación de una tubería de PVC
orientado DN 315 mm PN16 des-
de el “Manantial de la Higuera”
hasta el grupo de impulsión (al
cual llegará por gravedad)  e ins-
talación de una tubería de PVC
orientado DN90 PN16 desde el
cual se bombeará el agua hasta

el depósito de nueva construc-
ción, situado a una cota de 20
metros por encima del grupo de
impulsión, la cual actualmente era
inexistente.  

El grupo de presión que
da servicio a la localidad, tiene
unas características incompati-
bles con el nuevo uso al cual va
a ser destinado, por tanto, se ha
instalado un nuevo grupo de im-
pulsión adecuado a los caudales
de la captación del “Manantial de

la Higuera”, a la nueva situación
del depósito de abastecimiento
del municipio y eficientes ener-
géticamente.
CAMBIO DEL CIRCUITO HIDRÁULI-

CO DE LA VÁLVULA REGULADORA DE

PRESIÓN

Debido a la diferencia de
cotas entre el depósito y la red
de suministro del pueblo, se
instala un sistema de regulación
día/noche, consistente en un
circuito con dos pilotos operados
por un autómata, los cuales re-
gularán la presión de forma au-
tónoma de entrada a la red de
suministro de agua potable del
municipio.

En uno de los primeros
plenos el Alcalde se compro‐
metía con D. Amador Caba‐
llero, Concejal de Grupo Mu‐
nicipal Socialista, a emprender
las acciones oportunas para

acondicionar este camino, que
a juicio del Concejal eran de
los pocos que faltaban por
arreglar. Pues bien, se ha pre‐
supuestado en 11.996 euros y
se ejecutarán en breve.

Camino de la encina

Los primeros kilómetros
de la Ruta Verde de Aldea del
Rey ya son una realidad. La
ejecución del proyecto, “que
va a convertir la antigua Vía
del Trenillo de Valdepeñas a
Puertollano en un camino
verde para el disfrute de to‐
dos”, según refiere el alcalde
Luis María Sánchez, está sien‐
do ejecutado por la firma lo‐
cal Construcciones Santiago.

El primer tramo realiza‐
do hasta ahora discurre en‐
tre el límite del término mu‐
nicipal de Calzada de Cala‐

trava hasta la casa de Her‐
nán Muñoz. Y el segundo
trayecto irá desde este pun‐
to hasta enlazar con el pri‐
mer camino, hacia la carre‐
tera de Puertollano.

Éste era uno de los pro‐
yectos de Medio Ambiente
que el Ayuntamiento y ADIF
(Administrador de Infraes‐
tructuras Ferroviarias) sus‐
cribieron gracias a un conve‐
nio en el marco de Vías Ver‐
des que abandera el organis‐
mo estatal y al que ahora se
suma también Aldea del Rey.

Primer tramo de la Ruta Verde 
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Instalado el primer
circuito de aparatos
biosaludables

El Ayuntamiento de Aldea del
Rey, atendiendo las demandas de sus ciu-
dadanos, ha instalado un serie de seis
aparatos de ejercicios en el primer cir-
cuito biosaludable de la localidad y cuyo
uso está concebido fundamentalmente
para la tercera edad. Cada una de estas
nuevas máquinas mecánicas, instaladas
en el Parque Municipal ‘Adolfo Suarez’, po-
sibilitan el ejercicio competo para todas
las partes del cuerpo, ejercitando con-
cretamente cada una de ellas una parte
especifica del mismo.

La Concejalía de Deportes del Con-
sistorio aldeano ha podido llevar a cabo
este pequeño proyecto gracias a las ayu-

das concedidas, previa solicitud, por la Jun-
ta de Comunidades de Castilla-La Mancha
y por la Diputación de Ciudad Real.

Óscar Calvo, titular de la Conceja-
lía, se muestra muy satisfecho de la
aceptación que ya están teniendo por par-
te de los vecinos estos aparatos, “con los
que estamos seguros que nuestros veci-
nos que tienen ya una cierta edad, se van
a sentir mucho mejor física y mental-
mente”.

Por otro lado, el Ayuntamiento de
Aldea del Rey ha podido renovar varios
juegos infantiles en el paraje de ‘La Hi-
guera’, tales como el columpio, tobogán
y el muelle.

Cuatro jóvenes aldeanos logran
hitos destacados en el nacional
de Balonmano Playa

El Ayuntamiento de Aldea del
Rey felicita a los cuatro jóvenes al-
deanos que han participado reciente-
mente en el Campeonato de España
de Voley Playa, alcanzando destacados
puestos en la clasificación con sus res-

pectivos equipos femenino y masculi-
no del Balonmano Playa Ciudad Real.

Paula Morales Serrano se pro-
clamaba subcampeona de España ju-
venil junto a sus compañeras desta-
cando entre 13 equipos, en tanto

Desde estas líneas y aprovechando
este hueco que nos brinda nuestro

Excmo. Ayuntamiento, aprovechamos
para saludar a todos los vecinos de
nuestra localidad y, queriendo de an‐
temano agradecer el apoyo institu‐
cional del mismo. Siendo de bien na‐
cidos saber agradecidos, es de reseñar
el importante apoyo de nuestra masa
social de casi 300 personas y más de
150 empresas que de manera desin‐
teresada y desde las más pequeñas
hasta las más grandes aportaciones
ayudan a sufragar los cuantiosos gas‐
tos que la práctica del deporte conlle‐
va a nivel de club federado.

Es por lo que desde esta ventana in‐
formativa les damos las gracias espe‐
rando contar con ellos en los sucesivos
años de vigencia de nuestra entidad,
esperando sean los máximos y con la
ayuda de todos lo conseguiremos. En
lo meramente deportivo decir que
está siendo una temporada muy igua‐
lada tanto en la parte de abajo de la ta‐
bla como en la alta donde nos encon‐
tramos, todo ello gracias a la labor de
nuestros chicos, que no cobran nada,
todos de la localidad a excepción de 4,
pero que cuando están con nosotros
los consideramos como unos aldeanos
más. Es de reseñar la impecable labor
de nuestro Míster Jesús y nuestro se‐

gundo Jorge, los cuales mantienen la
unión del grupo y lo están conducien‐
do a una meta como es la del ascenso
de categoría que es objetivo secunda‐
rio de nuestro equipo, pues el prime‐
ro es que en Aldea tengamos fútbol y
que los jugadores sean de aquí. Hasta
ahora lo hemos conseguido. No que‐
remos despedirnos sin pedir a nuestro
ayuntamiento siga haciéndolo tan bien
para con nosotros (huelga pedirlo)
pero hasta ahora no hemos tenido nin‐
guna negativa de nuestro alcalde cosa
que le agradecemos así como al resto
del equipo de gobierno. Para con el res‐
to de personas, socios o no empresas
colaboradoras pedirles sigan apoyan‐
do el fútbol aldeano y estaremos en‐
cantados de contar con las sugerencias,
opiniones que ayuden a mejorar y
mantener lo que con tanto esfuerzo te‐
nemos conseguido. Es importante re‐
señar el gran trabajo de nuestros di‐
rectivos, quienes sin cobrar ni un €, de‐
jan a veces a un lado sus quehaceres
diarios para estar con su equipo.  Y sin
más resaltar que somos una entidad sa‐
neada, gracias a los sponsor y al ayun‐
tamiento, no teniendo ninguna deuda
de ningún tipo, ya sea federativa, de
material deportivo, etc., también que‐
remos hacerlo constar. Sin nada más
Aúpa Aldea.

Saludo del Club Castillo de Calatrava

que Pepe Mora López, Luis García
Adán y Jaime Cabanes Alañón alcan-
zaban el cuarto puesto juvenil de un
total de 16 equipos de todo el país.

La 18ª edición del Campeonato
de España de Balonmano Playa, que
ponía el punto final a la temporada na-
cional de esta modalidad, se desa-
rrollaba en el municipio cántabro de
Laredo y en ella tomaban parte más
de 1.000 deportistas de las categorí-
as sénior, juvenil, cadete e infantil.
Toda una fiesta del deporte en la que
compitieron más de 140 equipos en
los once campos instalados en la pla-
ya de la Salvé.

Luis María Sánchez Ciudad
como alcalde de Aldea del Rey ex-

presa, “en nombre de todo mi pueblo,
una gran satisfacción por los logros
que estos jóvenes aldeanos hacen
cada vez que se ponen la camiseta de
sus equipos, porque dejan patente que
en este pueblo nuestros valores pasan
por creer en nuestras propias posibi-
lidades, en conseguirlas con nuestro
esfuerzo y en compartir la alegría que
nos une a todos”.

Y para el concejal de Deportes,
Óscar Calvo, “queda patente una vez
más que en el deporte tenemos tam-
bién otros grandes embajadores, que
difunden el buen nombre de Aldea del
Rey allá donde compiten y por eso
merecen todo nuestro reconocimien-
to y apoyo institucional”.
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José Luis Galán García y Gema Martín
se impusieron en la IV Carrera Popular

Se celebró la cuarta edición de la
Carrera Popular de Aldea del Rey, en la
que más de cien participantes midieron
sus fuerzas sobre una distancia de 10 ki-
lómetros. El circuito combinaba zona ur-
bana y rústica, variando en este sentido
con respecto al de años anteriores.

Todo comenzaba a las ocho de la
mañana con la recogida de dorsales en la
Plaza de España para, una hora más tar-
de, dar la salida a esta prueba organiza-
da por la Concejalía de Deportes del Ayun-
tamiento aldeano, con la colaboración de
la Diputación de Ciudad Real, colectivos
locales y diferentes voluntarios.

A los 37 minutos entraba el gana-
dor de la carrera, José Luis Galán García,
de Aldea del Rey. El corredor de Valde-
peñas Roberto Carlos Duro Ramos quedó
segundo y Rodrigo Pradas Merchante,
también aldeano, tercero. En modalidad

y tercera respectivamente. Y si el trofeo
al corredor más veterano correspondió a
José Luis Barrilero López y Álvaro Ruiz La-
guna recibió el del participante más joven.

En el ceremonial del podio partici-
paron como autoridades el alcalde de la
localidad, Luis María Sanchez Ciudad y los
concejales Donato Morena y Oscar Calvo,
además de diferentes miembros de la or-
ganización.

Para completar la mañana todos los
asistentes, colaboradores y familiares de-
gustaron un sabroso aperitivo para recu-
perar fuerzas.

Desde la Concejalía de Deportes al-
deana se muestra agradecimiento públi-
co a las asociaciones y hermandades de
Aldea del Rey su imprescindible ayuda, así
como a Policía Local, Protección Civil de
Puertollano, Guardia Civil y muy espe-
cialmente a Félix Alañón Moya.

femenina Gema Martín Díaz fue la ven-
cedora, seguida de Beatriz Castellanos Mo-
lina y Dolores Ortega Rodríguez.

Respecto a los premios locales,
Fructuoso Alañón Fernández se alzó con

el primero, Víctor Manuel Galán García con
el segundo y Francisco Flox Rodríguez con
el tercero. En chicas, Teresa Oviedo So-
brino, Monserrat Sanz Alcaide y Daniela Vi-
llanueva Pardo fueron primera, segunda

La  temporada 2016‐2017 empie‐
za en las escuelas deportivas de Aldea
del Rey con un cambio de  los moni‐
tores/as y con la creación de la cate‐
goría benjamín de fútbol sala.

Las categorías y los monitores/as
que imparten en esta nueva temporada
son:

‐ Fútbol sala benjamín masculino:
Ricardo Molina Alcaide

‐ Fútbol sala alevín masculino:
Amelia Caballero Sanz

‐ Bádminton: Carlos Javier Gonzá‐
lez Camacho

‐ Voleibol  alevín femenino: María
del Mar Mora Jara

La creación de la nueva escuela de‐
portiva de fútbol sala benjamín ha te‐
nido una gran aceptación, en la que es‐
tán inscritos 18 niños de la localidad,
siendo esta la más numerosa de todas
ellas.

Tras llegar a semifinales provin‐
ciales en la temporada 2015‐2016, la
monitora de voleibol alevín se en‐
cuentra con un equipo rodado por la
gran labor de la monitora anterior. 

El monitor de bádminton se en‐
cuentra con un grupo que lleva bas‐
tantes años juntos, además de nue‐
vas incorporaciones, siendo este un
grupo bastante exigente con ellos
mismos.

La monitora de fútbol sala es la
más veterana de todos ellos y cuen‐
ta con una gran experiencia en la es‐
cuelas deportivas, lo que garantiza el
conocimiento del grupo debido a su
continuidad con el mismo.

El concejal de deporte, Oscar Cal‐
vo, apuesta por una labor de conti‐
nuidad de los monitores con el grupo,
lo que favorece la interacción del
niño/a con el monitor o monitora.

Empiezan las escuelas deportivas 

Con una agradable temperatura,
más de un centenar de personas se

animaron a participar en la VIII Ruta
Cicloturista MTB de Aldea del Rey. La
meta se ubicó junto al Palacio de Cla-
vería, donde los tres primeros clasifi-
cados se disputaron la victoria al
sprint. El campeón fue Marcos A. Gar-
cía, de Calzada de Calatrava; el sub-
campeón Cristian Pradas, de Moral de
Calatrava; y el tercero José Julián Ga-

llego, de Puertollano. En categoría fe-
menina la campeona fue la paisana Es-
peranza Campos del Club MTB Aldea
del Rey; segunda Laura Manzano, y ter-
cera Eva Gutiérrez. En la clasificación
de ciclistas locales, el podio estuvo for-
mado por Anastasio Barba, José Luis
Galán y Javier Pardo y en la corres-
pondiente clasificación femenina la
primera fue Manuela Alverola y se-
gunda Beatriz Campos.

Las rutas senderistas
nocturnas de verano
concentran un centenar de
personas

Las diferentes rutas senderistas
nocturnas programadas a los largo del ve-
rano en Aldea del Rey por parte del Ayun-
tamiento han tenido una grandísima aco-
gida por parte de sus vecinos y visitan-
tes a la localidad, congregando alguna de
ellas a cerca de 150 personas.

Las diferentes rutas han sido pro-

gramadas por distintas sendas o caminos
de la localidad con un recorrido aproxi-
mado a los 10km. 

El municipio de Aldea del Rey
está llevando a cabo la restauración de la
antigua vía del trenillo Puertollano - Val-
depeñas como una futura ruta verde para
todos estos amantes del senderismo y
para futuras rutas senderista para turis-
tas y excursionistas a la localidad.

El concejal de deporte, Oscar Cal-
vo, quiere agradecer la especial colabo-
ración Félix Jesús Alañón Moya en la pla-
nificación de estas rutas.
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FIESTAS

Actividades de todo tipo y para todas
las edades en las fiestas patronales

Como ya es habitual en Al-
dea del Rey, vecinos y visitantes
disfrutaron de sus Ferias y Fies-
tas en honor a la patrona del
municipio, la Virgen del Valle y al
Santísimo Cristo del Consuelo,
que han estado marcadas con
una gran variedad de actividades
lúdicas, deportivas, culturales y
religiosas, destacando en todas
ellas una alta participación de sus
gentes y la afluencia de visitan-
tes que han compartido jornadas
de felicidad y alegría.

El equipo de Gobierno Mu-
nicipal encabezado por el alcal-
de, Luis María Sánchez Ciudad,
ha mostrado su satisfacción por
“la buena acogida de la Feria de
esta edición y de la totalidad de
las actuaciones”, destacando la
labor de la Concejalía de Feste-
jos y la Concejalía de Deportes,
felicitando a sus titulares, Rocío
Alcaide y Oscar Calvo, por la or-
ganización de unos festejos que
se han prolongado entre los
días 7 y 14 de septiembre, y que
se iniciaban con la proclamación
de María José Sánchez Alañón
como Reina de las fiestas, su
Corte de Honor y zagalillas.

Al termino de este acto en la
Plaza de España se inició el des-
file de la ofrenda floral, donde
muchos fieles realizaron el re-
corrido a la Ermita para hacer su
presente a María Santísima del
Valle, acompañados en todo mo-
mento de la música magistral-
mente interpretada por la Aso-
ciación Musical ‘Mozart’, para
posteriormente trasladarse al
recinto ferial donde se procedió
al corte de cinta de manos de
Rosa Romero, 3ª vicepresidenta
del Congreso, Herminio Sobrino
López, pregonero de las fiestas,
el Alcalde y la Reina de Fiestas.

Entre los asistentes que
acompañaron al acto de inau-
guración se encontraba el Equi-
po de Gobierno y la oposición al
completo, los Senadores Carlos
Cotillas, Miguel Ángel Valverde y
Cristina Molina, el Jefe de la De-
fensa en Ciudad Real, Coronel Ji-
ménez Castillejo, los diputados
provinciales Félix Acevedo, José
Lozano y Miguel A. Rodríguez.
También asistieron representan-
tes municipales de los pueblos

del Campo de Calatrava, además
de autoridades militares y civiles.

En el Auditorio de la Música
y tras el correspondiente saludo
de la concejal de Festejos y la
bienvenida del alcalde, éste dio
paso al pregonero, destacando
de Herminio Sobrino López su
“alto nivel cultural e inquietud por
la historia que le ha llevado a edi-
tar diferentes publicaciones, sus
hobbies, y sobre todo, su pasión
por Aldea del Rey y la familia”. El
Pregonero hizo un exhaustivo es-
tudio de la evolución del pueblo
desde finales del siglo XIX y prin-
cipios del XX sin olvidar los orí-
genes. Habló de los monumen-
tos, de sus gentes, de las cos-
tumbres, de la familia. Basó su
intervención en un power-point
que ilustraba con sus emociona-
das palabras y sentimiento.

Las peñas cobraron su pro-

tagonismo con una concentra-
ción de estos grupos para asis-
tir al chupinazo de apertura y re-
coger, en la Plaza de España, un
jamón para cada una de las par-
ticipantes. A continuación, las
peñas ‘La Pequeña Tentación’ y
‘La Mejor Tajá’ obsequiaron con
un calimocho. Y el día se cerró
con la primera verbena de me-
dianoche, a cargo de la orques-
ta Rocher.

Las ferias aldeanas siempre
están marcadas por los actos re-
ligiosos. Así, la Virgen del Valle
salió en procesión por las calles
del municipio durante la noche
del día 8 de septiembre, acom-
pañada por hermanos de su
Hermandad, su directiva y las re-
presentaciones de las distintas
hermandades del municipio que
rinden honores a la patrona de
Aldea del Rey.

El día 14, el Santísimo Cris-
to del Consuelo hizo también su
preceptiva aparición por las ca-
lles de Aldea del Rey, al lado de
su directiva y hermanos de la
Hermandad, acabando su pro-
cesión en la iglesia de San Jor-
ge Mártir con una espectacular
pólvora.

ACTOS LÚDICOS

Además de los actos religio-
sos, se han desarrollado multitud
de actividades lúdicas, culturales
y deportivas, en este sentido
cabe destacar la celebración del
‘Día de la Bici’, con la participa-
ción de más de 200 chiquillos en-
tre los que se sorteó una bici-
cleta, donada por la empresa de
aguas Aqualia. También se dis-
putó en el Pabellón ‘Juan Carlos
I’ la final de la IV Liga de Vera-
no de Fútbol Sala. El Trofeo de

Ferias en memoria de Teodosio
Pardo, donde se vio vencer al
equipo local frente al Puerta de
Toledo, completándose la pro-
gramación deportiva con com-
peticiones de pesca, carreras
de galgos, fútbol-7 infantil y pá-
del.

El punto de color lo puso la
Fiesta Rociera, con concentración
de sevillanas, caballos, carretas,
etc., en la Plaza de España,
desde donde partió un pasaca-
lles por las principales calles de
Aldea del Rey. A la una y media
de la tarde llegó el espectáculo
flamenco de José Torres y su
Grupo en el Parque, donde pos-
teriormente se ofreció una mul-
titudinaria ‘paellada’ y merece es-
pecial referencia una gran yin-
cana para padres y niños orga-
nizada por la Asociación Afam-
mer. Se realizó la séptima edición
de una ‘arrozada’ en honor a la
Virgen del Valle y el santísimo
Cristo del Consuelo, donada para
toda la localidad por el Restau-
rante ‘Villa Isabelica’. Y la nueva
edición del Encuentro Provincial
de Encajeras congregó a una
gran cantidad de personas lle-
gadas de toda la provincia.

Cabe destacar el interés que
despertaron otras citas festivas,
como la pólvora tradicional, la
Gran Batalla de las Peñas, la fies-
ta de la espuma, el tobogán
acuático, el espectáculo infantil
‘Los Guilson’ y el recital de poe-
sía a cargo del aldeano Marceli-
no Delgado Naranjo.

Por otro lado, hubo una gran
variedad de orquestas y actua-
ciones, tanto para los más jóve-
nes como para los más vetera-
nos, como fueron los cantes de
copla de Eva María, María Rubí,
el grupo de baile y flamenco ‘Sa-
via y Compás’, el grupo local de
sevillanas Raizal y grandes es-
pectáculos en directo como fue-
ron los ofrecidos por las or-
questas Verano Azul, Alpachino
o Moonlight, el cuarteto Musical
Show y la discoteca Móvil con DJ
y gogos en el Chiringuito.

El punto final lo puso el gru-
po local “Savia Nueva” quien
dejó en todos los presentes el
buen sabor de boca del final de
la fiesta.
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Una amplia e intensa programación de
actividades para la navidad 2016/17

Ya está todo a punto para
las fiestas navideñas, que con-
tará con una amplia progra-
mación a cuya organización
van a contribuir diferentes con-
cejalías del Ayuntamiento de
Aldea del Rey, así como diver-
sos colectivos locales entre
los que se encuentran el AMPA
“Palacio Clavería”, el Club de
Tenis de Aldea del Rey, el Club
MTB y la Asociación de Amas
de Casa.

Una programación navide-
ña, que se va a prolongar de
una manera muy intensa has-
ta el día 5 de enero de 2017,
con la tradicional Cabalgata de
Reyes, cabe destacar que du-
rante toda la Navidad queda-
rá expuesto el Belén Municipal
en el edificio de usos múltiples. 

VISITA DE SUS MAJESTADES

Para empezar, el martes 20
de diciembre, a las 11,30 ho-
ras, los Reyes Magos visitan el
CEIP ‘Maestro Navas’ repar-
tiendo regalos y caramelos a
todos los niños. Todos estos
alumnos participarán ya el jue-
ves 22, a las 10,00 horas, en
la Casa de la Música, en el tra-
dicional Festival de Navidad
que organiza el centro docen-
te y en cuyo transcurso se re-
partirán obsequios a los gana-
dores del concurso de tarjetas
navideñas. Ya el viernes día 23
acudirá Papa Noel a recoger las
cartas de los niños, a las 17,00
horas en la Nave de Usos Múl-
tiples del Parque Municipal.

VIERNES 23 DE DICIEMBRE

Por otro lado, ese mismo
día 23 de diciembre, se cele-
brará un partido de Fútbo Sala
Benjamín de carácter solidario
entre Aldea del Rey y Calzada
de Calatrava, en beneficio de la
lucha contra el cáncer, a las
19,00 horas, en el Pabellón Cu-
bierto Juan Carlos I.

Además del día 26 de di-
ciembre hasta el 4 de enero,
tendrá lugar el torneo elimi-
natorio de Pádel de Navidad,
que se celebrará en la Pista de
Pádel Municipal.

Además todos los niños podrán
participar en una divertida
gymcana organizada por la
Asociación Cultural Cheritrones,
en la Plaza de España de 11,30
a 13,30 horas.

Ese mismo día 4 de enero,
se inaugurará la exposición
“Mitología y Superstición en La
Mancha”, que se podrá visitar,
en la segunda Planta del Edi-
ficio de Usos Múltiples, hasta el
día 18 de enero, en horario de
11,30 a 13,30 horas.

CABALGATA DE REYES

El jueves 5 de enero de
2017 se pondrá el broche final
al programa de Navidad con la
tradicional Cabalgata de Reyes.
Previamente sus majestades
los Reyes magos de Oriente vi-
sitarán a nuestros mayores, a
las 17,00 horas, en la Resi-
dencia de Mayores,  para in-
mediatamente después reco-
rrer las principales calles de la
localidad repartiendo montones
de caramelos. Harán un alto en
el camino en la Plaza de Es-
paña, para después continuar
hasta la Nave de Usos Múltiples
del Parque Municipal, donde
repartirán los regalos a los ni-
ños y muchas sorpresas. Al pú-
blico asistente se le obsequia-
rá con chocolate y roscón de
reyes. Como viene siendo tra-
dional el lugar de salida de la
Cabalgata de Reyes tendrá lu-
gar en el  C. P. “Maestro Na-
vas”, a las 18,30 horas. 

La organización comunica
que toda aquella persona, sea
adulto o niño, interesado en
participar en la cabalgata de-
berá ir desfilando abajo, no su-
bido a ninguna carroza, siendo
los días de recogida de regalos
el 4 de Enero de 16 a 18 horas
y el 5 de Enero de 11 a 13 ho-
ras en la Nave de Usos Múlti-
ples del Parque Municipal.

Desde el Ayuntamiento de
Aldea del Rey se desea a veci-
nos y visitantes unas felices
fiestas, con la esperanza de
que todos disfruten con el
programa que con mucho ca-
riño ha sido preparado.

MIÉRCOLES 28 DE DICIEMBRE

El día 28 de diciembre, se
tendrá ocasión de compartir
una estupenda tarde, a partir
de las 18,00 horas, en la Casa
de la Música, de la mano de la
Asociación Cultural Cheritro-
nes, que representará el cuen-
tacuentos “El Enano Saltarín”.

Al día siguiente, jueves 29
de diciembre, en la Casa de la
Música, a las 19,30 horas, la
Asociación Musical “Mozart”
nos deleitara con la interpre-
tación de bandas sonoras,
vals, villancicos, etc., durante
la celebración del Concierto de
Navidad.

El viernes 30 de diciembre,
preludio del fin de semana,
tendrá lugar la V Ruta Ciclo-
turista Infantil, cuyo recorrido
se anunciará unos días antes
dependiendo como este la cli-

matología, teniendo prevista su
salida de la Plaza de España, a
las 16,00 horas. 

Y por la tarde de ese mis-
mo día, a las 20,00 horas y en
la Casa de la Música, un gran
espectáculo para toda la fami-
lia “Aladin el Musical”.

FIN DE AÑO

El día 31 de diciembre, a
las 23,45 horas, se podrá dar
la bienvenida al nuevo año con
las ‘Campanadas Fin de Año’
en la Plaza de España, en la
tradicional nochevieja aldeana,
con uvas, sidra y cotillón.

El nuevo año dará inicio
con una estupenda tarde para
niños con la Fiesta Infantil,
donde podrán divertirse con
castillos hinchables, rocódro-
mo, taller de pinta caras y glo-
boflexia y zona playstation,

en la Nave de Usos Múltiples
del Parque Municipal, a partir
de las 16,00 horas. Posterior-
mente tendrá lugar la proyec-
ción de la película infantil “Bus-
cando a Dory”, en la Casa de
la Música a las 19:30 horas.

ENERO 2017
Además de las actividades

del primer día del año, la pro-
gramación navideña, para el
nuevo año, contempla la rea-
lización del Día del Tenis para
niños en el Pabellón Cubierto
Juan Carlos I, a las 12,00 ho-
ras del martes día 3 de enero

Al día siguiente tendrá lu-
gar la entrega de cartas al Paje
Real, donde los niños que lo
deseen entregaran su carta,
para que el Paje Real se la
haga llegar a Sus Majestades
los Reyes Magos de Oriente.


